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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS  
 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas del día veintitrés de julio del año dos mil 
ocho, en la Sala de Juntas del Edificio de la Tesorería Municipal del H. Ayuntamiento ubicado en la 
Calle 2 Pte. Nº 107, Col. Centro Histórico de la Ciudad de Puebla, Pue; con fundamento en lo 
establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 
188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 
fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 
 
Arq. Sergio de la Luz Vergara Berdejo Secretario de Gestión Urbana y Obra Pública para 

el Desarrollo Sustentable 
Ing. F. Oscar de la Barrera Velasquez Director de Obras Públicas SEGUROP 
Arq. Gerardo Spezzia Sánchez Presidente del Consejo 
Arq. Víctor Manuel Hernández García Presidente del Consejo de Desarrollo Urbano 
Arq. Fco. Javier Navarro Fernández Secretario del Consejero 
Arq. Alberto A. Ramírez y Ramírez Consejero 
Ing. Héctor Alberto Sánchez Morales Consejero Suplente 
Arq. Elodia Márquez Cabrera Consejera 
Arq. Francisco Javier Tejeda Ortega Consejero  
Blanca A. Carrera González Consejera 
Ing. Jaime Alejandro Maldonado Reyes Consejero  
Ing. Juan Gregorio Pérez Águila Consejero 
Jesús Veana Rivero Consejero 
Mtro. Arturo Vázquez Mancilla Consejero 
Dr. Carlos Montero Pantoja Consejero 
Atanasio Menéndez Garcilaso Invitado Especial  
Ing. César Cruz Beristain Rpte. de la CFE 
Ing. Jesús Contreras Mendez Rpte. del SOAPAP-Biosólidos 
Urb. Víctor Hugo Medrano Parra Rpte. de la SEGUROP 
Ing. Javier Mendez M. Rpte. del Regidor del Ayuntamiento 
Lic. Alejandro Ávila Fraginals Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana  
 
Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de julio bajo el siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

1. Lista de Asistencia, Declaratoria de Quórum Legal y apertura de la sesión. 

2. Lectura del orden del día y aprobación, del acta de la sesión anterior. 

3. Presentación de proyectos y programas de Obra Pública a ejecutar por la Dirección de 

Obra Pública del H. Ayuntamiento. 

4. Revisión del formato para recabar información de cada consejo par la Página Web de los 

Consejos Ciudadanos 

5. Asuntos Generales. 

 Recapitulación de acuerdos tomados durante la sesión. 

 
LISTA DE ASISTENCIA  Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL  
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Arq. Gerardo Spezzia Sánchez.- Presidente del Consejo, da la bienvenida a los consejeros 
ciudadanos, a las autoridades del Ayuntamiento e invitados especiales, posteriormente declara 
que existe quórum legal para iniciar la sesión, continua y da lectura a los puntos del orden del día 
y se procede a circular el acta de la sesión anterior para su rubrica.  

 

A continuación se van a presentar los proyectos relacionados a Obras y Servicios Públicos en el 
Ayuntamiento, no omitiendo que ya se tuvo una reunión conjunta, en la cual se presentó el 
proyecto Puebla Hacia los 500 Años. Pero en este momento se presentará lo tangible de cada 
proyecto y su entorno, por otro lado, solicita al Director de Obras en la SEGUROP Ing. F. Oscar de la 
Barrera Velasquez que se programe una sesión de consejo o una visita a las oficinas que 
dignamente dirige (en la prolongación Reforma) esto para conocer las direcciones, jefaturas y 
áreas que operan en el tema de Obras y Servicios, mismo que deberá estar correlacionado con 
un expediente técnico, para analizarlo posteriormente, contando con información de cómo se 
hacen los antecedentes de las obras, estudios técnicos, lo que fundamenta las adjudicaciones, los 
estudios, supervisión de obras, etc., convirtiendo al consejo en un supervisor con una forma de 
participar más real, así como sugerir que si los ciudadanos contaran con este tipo de iniciativa, los 
resultados de las autoridades serían otros. 
 
Por otro lado comenta rápidamente que el Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 
Ciudadana, les hizo llegar a través de su correo electrónico un listado de sugerencias de los 
posibles nombres para la página Web de los consejos ciudadanos, mismo que deberán entregar 
con su elección y datos adjuntos para obtener un resultado final, en la siguiente sesión de consejo, 
así que pide que todos los consejeros se comprometan a entregar la información en tiempo y 
forma tal y como se les está solicitando, así como expresar que la Misión, Visión, Objetivos del 
Consejo es una labor que se tiene que obtener de la participación de todos para crear lazos de 
compromiso. 
 
PRESENTACIÓN DE PROYECTOS Y PROGRAMAS DE OBRA PÚBLICA A EJECUTAR 
 
Ing. F. Oscar de la Barrera Velasquez.- Toma la palabra y comenta que el Secretario Sergio 
Vergara de la Luz Berdejo, se incorporará más adelante a la sesión. Añade que a continuación les 
presentará las Obras que están en proceso, en la primera etapa de la administración (tres meses) 
se abocaron al mantenimiento de las vialidades de mayor aforo y principales, se llevo  cabo la 
tarea de bacheo (siendo una obra ardua), porque en  las condiciones que se encontraban eran 
deplorables, y en vez de actuar con un mantenimiento preventivo se aplico un mantenimiento 
correctivo, en que las calles que había un deterioro menor, se está interviniendo para mantenerlas 
en un estado de mayor comodidad para su uso, por otro lado, en el tema del bacheo se lleva 
una cantidad amplia de bacheo en las vialidades, así como comentarles que se han atendido los 
reportes de la ciudadanía, quienes son los que directamente ven resultados. Por otro lado, se está 
bacheando contando con el  apoyo y asesoría del Colegio de Ingenieros, personal de la Cámara 
de la Construcción y la Asociación de Empresas de la Construcción, y a través de estos 
organismos se está llevando a cabo una corresponsabilidad social, los cuales aportan su 
experiencias, conocimientos y evaluación como organismos. 
 
Actualmente se están atendiendo 27 vialidades en diferentes aspectos como: Morteros Asfálticos, 
Carpetas Asfálticas y algunos riegos de sello, en total son 135 mil mts. 2 de los cuales están en 
proceso 62 mil para un total de 196 mil mts. 2  atendidos, en el bacheo dentro del mantenimiento 
vial están divididas en los 4 cuadrantes, todas las que han atendido y han procurando su 
reparación, se han ido seleccionando de tal manera que sean vialidades que se comunican a los 
circuitos de circulación de vías principales y secundarias, una de ellas fue la Av. de la Predera (se 
muestra su croquis de colocación), otra Av. es la 5 Pte y 11 Sur, etc., indica que los tratamientos 
que se están colocando en algunas calles, ya no es posible colocar sobrecarpetas por el deterioro 
que presentan, y lo que hacen son trabajos previos de fresado (con mayor costo), no omitiendo 
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que se han realizado trabajos nocturnos para no intervenir la afluencia vehicular en esas avenidas 
(que es demasiada), a la fecha se lleva un avance físico de un 40 por ciento, así como informar 
que se iniciarán obras del Ramo 33, obras nuevas de transición, y  9 acciones de pavimentación 
en Colonias Populares, etc.,  (Se anexa presentación al acta). 
 
Arq. Elodia Márquez Cabrera.- Señala que las obras realizadas en la Rosendo Márquez habrá que 
darles mayor publicidad (de lo que se está haciendo), y hacer mención de cuántos vehículos 
pasan y como se está mejorando el tráfico hacia otras avenidas, solicitando que está sugerencia 
sea propuesta en cada una de las obras que lleva a cabo el Ayuntamiento; felicitándooslos por 
todo lo que se ha avanzado. 
 
Arq. Sergio de la Luz Vergara Berdejo.- Comenta que hay un edificio que se está viendo 
juntamente con Sindicatura Municipal el cual está en la calle, gestionando que se haga la 
demolición de la entrada a su estacionamiento, porque se construyo en un lugar indebido, que ni 
permisos tienen, y no se puede demoler todo el edificio pero si se hará algo al respecto. Y con el 
comentario de la Mtra. Elodia Márquez Cabrera coincide en que se debe mencionar que es lo 
que se está haciendo, no dejando de mencionar que viene un proyecto junto con el Gobierno 
del Estado y el Ramo 33 y son proyectos que a fin de año son acciones continuas, en donde pide 
que el propio consejo de obras y servicios visite las obras, y entre todos autoridades y ciudadanos 
convertirse en custodios de las obras, y ser coparticipes, añadiendo en cada obra detalles de 
imagen urbana y señalización nueva para distinguir la fase de modificación en cada proyecto 
dejando un sello particular, y así en cada obra que se va a realizar como en el Circuito Juan Pablo 
II que se va adaptar una parte de continuidad con señalamientos), el circuito medio de igual 
modo. 
 
El Presidente del Consejo agradece la presencia del Secretario de Gestión Urbana y pide que el 
día 06 de Agosto, el consejo de obras haga una visita a la Dirección de Obras Publicas para que 
les expliquen cual es el flujograma de un expediente técnico que sirva de guía para evaluar y 
tener fundamentos y criterios de cada paso como son las licitaciones, supervisión, etc., añadir una 
etapa de prioridad de obras inducidas que puedan mejorar los trabajos de mantenimiento, y 
recordar que se muestre una ficha técnica en los camiones que están en las obras de bacheo 
para que los ciudadanos observen y supervisen las acciones. 
 
El Arq. Sergio de la Luz Vergara Berdejo.-  Toma la palabra y comenta que se realizarán alrededor 
de 2000 expedientes técnicos y esto complica  mucho trabajo, declarando que si lo apoyan sería 
una ayuda extraordinaria. 
 
Ing. F. Oscar de la Barrera Velasquez.- Retoma la palabra y continúa con la siguiente 
presentación la cual habla en específico de proyectos como: Distribuidor Blvd. 5 de Mayo, el 
proyecto de la Vicente Suárez y el Municipio Libre, entre otras (se presentan los bosquejos de las 
obras), no dejando remencionar sobre la obra en la que se harán ampliaciones en la Av. 
Margaritas y que tal parece que algunos ciudadanos están en desacuerdo pero se hará la obra 
bajo toda norma y con su expediente técnico para evitar contrariedades. 
 
Arq. Víctor Manuel Hernández García.- Presidente del Consejo de Desarrollo Urbano indica que en 
este punto, la argumentación de los vecinos y el consejo de desarrollo urbano, se dan cuenta que 
el asunto no es meramente técnico, habrá que analizar en las áreas peatonales, y en la 
recuperación de zonas verdes, que son aspectos para el buen desempeño de la Ciudad. 
 
Ing. F. Oscar de la Barrera Velasquez.- Responde que no hay objeción de realizar un proyecto 
mucho más ambicioso, sin embargo habrá que hacer otro análisis de las zonas aledañas que 
también se  tendrían que modificar, sumando el tiempo  para planearlo y la inversión.  
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A continuación le hacen algunas observaciones a las obras mencionadas, indicando el Ing. F. 
Oscar de la Barrera Velásquez que en su momento presentará el expediente técnico, de la obra 
así como todos los estatutos reglamentarios, ya que no puede hacer ninguna obra que esté fuera 
de norma, no dejando que todo proyecto tiene etapas y cada una se tiene que cumplir en 
tiempo y forma. 
 
El Presidente del consejo señala que lo ideal es realizar proyectos integrales y que sean a largo 
plazo, si está administración va  hacer proyectos a mediano plazo será mejor que sean lo mejor 
posible, e incluso hacer una reunión que solamente trate de obras especificas, contando con la 
información para emitir opiniones. 
 
Los Consejeros señalan que ya es tiempo que los trabajos se hagan lo mejor posible, que las 
mismas autoridades respeten las normas, los lineamientos, números oficiales, etc., esto con la 
finalidad de progresar y no permitir que se realicen obras mal hechas  y sobre todo que no 
benefician a los ciudadanos porque no son integrales. 
 
Y recomiendan que está administración considere el proyecto de Ciclovías que ha estado 
presentando el Arq. Oscar Domínguez Lozano (consejero de Desarrollo Urbano), en donde obras 
como este tipo pone a Puebla a la vanguardia en sus avenidas. 
 
Se agradece la participación del Secretario de Gestión Urbana Arq. Sergio de la Luz Vergara 
Berdejo y del Ing. Oscar de la Barrera Velasquez, esperando que no sea la última vez que asistan 
al consejo. 

ASUNTOS GENERALES 
 
A continuación se presenta el tema relacionado con la página Web del Consejo de Participación 
Ciudadana, la cual el consejo deberá elegir un nombre para someterlo a votación de otros 
consejos y completar lo que es Visión, Misión, Objetivos del consejo.   
 
Siendo las once y media de la mañana de este mismo día, se da por terminada la sesión llegando 
a los siguientes: 

ACUERDOS 
 

• Se convocará a la próxima sesión del consejo el día 20 de Agosto del 2008 en la Sala de 

Juntas de la Tesorería Municipal en la calle 2 Pte. 107 Col. Centro. 2do. Piso 

• Los Consejeros realzarán una visita a las oficinas generales de la Secretaría de Gestión 

Urbana el día 06 de Agosto. 


